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Protokoll 

12. Sitzung des Ortsrates Hesepe 

Sitzungstermin: Montag, 26.02.2024 
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 
Sitzungsende: 20:47 Uhr 
Ort: OT Hesepe, Ehemalige Gemeindeverwaltung, Hauptstr. 7, 49565 Bramsche 

 
Anwesend: 

Ortsbürgermeisterin 
Frau Ulrike Fänger  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Alexander Beutler  
Herr Rainer Columbus  
Herr Jürgen Knölker  
Herr Horst Sievert  
Herr Dr. Harald Wegner  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Jürgen Droste  
Herr Michael Jeurink  
Frau Anette Teckemeyer  

Mitglied Bündnis 90/Die Grünen 
Frau Annemarie Kruckmann  

Verwaltung 
Frau ESTR'in Sonja Glasmeyer  

Protokollführer 
Herr Michel Tüting  

 
 
Abwesend: 

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Meik Barkhau  
Herr Richard Keib  

Mitglied Die Linke 
Frau Mareike Wenndorf  

 
 

Tagesordnung: 
 

ÖFFENTLICHER TEIL: 

 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit  

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  

 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 06.11.2023  
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 4   Bericht der Ortsbürgermeisterin  

 5   On-Demand-Verkehr - Virtuelle Haltepunkte im Ortsteil  

 6   Einwohnerfragestunde  

 7   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ortschaft Hesepe  

 8   Beantwortung von Anfragen und Anregungen  

 9   Anfragen und Anregungen  

 10   Einwohnerfragestunde  

 
Öffentlicher Teil: 
 

TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit  

 
OBM Fänger eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest.   
 
 
 

TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  

 
Ergänzungen zur Tagesordnung werden nicht gewünscht. Die Tagesordnung gilt als genehmigt.  
  
 
 
 

TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 06.11.2023  

 
Das Protokoll der Sitzung vom 06.11.2023 wird genehmigt. 
  

Abstimmungsergebnis:  10 Stimmen dafür 
  0 Stimmen dagegen 
  0 Enthaltungen 

 
 
 

TOP  4 Bericht der Ortsbürgermeisterin  

 

 Im letzten Jahr wurde zum ersten Mal ein sogenannter lebendiger Advent an 
7 Terminen in Hesepe durchgeführt. Das ist von der Bevölkerung sehr gut an-
genommen worden und wird auf Grund der guten Resonanz auch in diesem 
Jahr stattfinden. 
 

 Der Weihnachtsmarkt fand traditionell wieder am 2. Advent statt. OBM Fänger 

bedankte sich bei allen Helfern und Helferinnen. 
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 Die Schüler und Schülerinnen der Grundschule Hesepe haben in Zusammenar-
beit mit Mika Springwald ein Transparent erstellt, welches an der Hauswand 
zum Eingang hängt.  
 

 Im Januar fand die jährliche Gräbenschau der 3. Ordnung statt. Herr Haslöwer 
vom Bauhof, ORM Teckemeyer, ORM Sievert und OBM Fänger haben teilgenom-
men. Die Gräben waren in den meisten Fällen in einem guten Zustand. 
 

 Der Bauzaun am NP wird durch eine Weißdornenhecke ersetzt. Der Bauhof 
hat hier schon Vorbereitungen getroffen. 
 

 Entlang der Hauptstraße und Teilen der Alfhausener Straße sind die Leucht-
mittel der Straßenlaternen durch LED ausgetauscht worden. 
 

 Der Umbau der Feuerwehr ist im Zeitplan. Das 90-jährige Jubiläum verschiebt 
die Feuerwehr auf 2025, bis alles fertig ist und auch das neue Auto da ist. 
Neuer Ortsbrandmeister ist Joscha Niemann, Stellvertreter Jannik Rohmann. 

 

 Heike Harms hat das Projekt „Wir in Hesepe“ ins Leben gerufen. Es gibt mo-
natlich ein Treffen mit ca. 10-12 Personen. Dann bringt Frau Harms einen Be-
wohner/eine Bewohnerin der LAB mit, der/die mit den Bürgern und Bürgerin-
nen ins Gespräch kommt und die eigene Sichtweise darstellt. Das erste Tref-
fen fand bei der Frauenhilfe statt. Der nächste Termin ist der 18. März. 
 

 Durch die Honorarkraft Samir im November und Dezember ist die Einkaufswa-
genproblematik deutlich zurückgegangen. Noch stehen vereinzelte im Dorf, 
aber im Gegensatz zu vorher kein Vergleich. 
 

 Anfang des Jahres haben sich die Vereine und Verbände getroffen und Ter-
mine ausgetauscht.  

 

 Mehrere ORM trafen sich am 26.02.2024 am Nachmittag zur Besichtigung des 
Tanklagers. 

  
 
 
 

TOP  5 On-Demand-Verkehr - Virtuelle Haltepunkte im Ortsteil  

 
ESTR’in Glasmeyer berichtet über den geplanten On-Demand-Verkehr (s. Anlage) und wirbt dafür, 
dieses Angebot zu nutzen.  
 
Nach Veröffentlichung der virtuellen Haltestellen, bittet ESTR’in Glasmeyer um Rückmeldung des 
Ortsrates zwecks Anpassungen. 
 
 
 

TOP  6 Einwohnerfragestunde  
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Ein Bürger fragt, ob es Neuigkeiten zu einer Übernahme des NP-Marktes gäbe. 
OBM Fänger berichtet, dass, nach Informationen von BD Müller, der Stadt Bramsche kein Kaufvertrag 
vorläge. ESTR'in Glasmeyer bestätigt dies. 
 
Ein Bürger fragt, ob die Fläche gegenüber von „Thomas Philipps“ der Stadt gehöre. Dort lägen die 
Bäume schon fast auf den Wegen und es werde gebeten, dass sich dann ggf. der Bauhof darum küm-
mere. 
 
Ein Bürger schildert, dass der Fußgängerweg an der B68 Abbiegung zur Autoverwertung Flebbe im-
mer wieder zugewachsen und nicht begehbar sei. Um zum Eingang der Autoverwertung Flebbe zu 
gelangen, müsste ein Fußgänger die Ampel zur Tankstelle Lex überqueren um ein paar Meter weiter, 
ohne Ampeln, die Straße erneut zu überqueren, oder aber das Stück auf der Straße laufen. Es wird 
gefragt, ob dort eine dauerhafte Lösung gefunden werden könne. 
 
Ein Bürger fragt, ob bei der Grabenschau auch der Graben an der Fritz-Erler-Straße begutachtet 
wurde. OBM Fänger erklärt, dass nur Gräben der 3. Ordnung begutachtet wurden, es sich bei diesem 
Graben allerdings um einen Graben 2. Ordnung handele. Sie erklärt weiter, dass hier die Bahn zustän-
dig und bereits mehrfach angeschrieben worden sei. 
 
 
 

TOP  7 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ortschaft Hesepe  

 
ORM Wegner stellt die Verteilung der Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ortschaft He-
sepe vor (s. Anlage). 
 
Über den Vorschlag wird abgestimmt. 
 
Abstimmungsergebnis:       10 Stimmen dafür 
      0 Stimmen dagegen 
      0 Enthaltungen 
 
Es liegt ein Antrag für einen Zuschuss für die Bramscher Katzenhilfe e.V. vor.  
 
Es wird über einen Zuschuss in Höhe von 100 € abgestimmt. 
 
Abstimmungsergebnis:       10 Stimmen dafür 
      0 Stimmen dagegen 
      0 Enthaltungen 
  
 
 

TOP  8 Beantwortung von Anfragen und Anregungen  

 
OBM Fänger verliest Anfragen und Anregungen aus der Ortsratssitzung vom 06.11.2023 und die da-
zugehörigen Antworten der Verwaltung. Diese sind dem Protokoll der genannten Sitzung zu entneh-
men. 
 
Folgende aus der letzten Ortsratssitzung hervorgegangene Anfrage ist aus Sicht des Ortsrates nicht 
ausreichend und zielbringend beantwortet. Es wird um Ergänzung gebeten. 
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ORM Droste bittet, dass der Fahrradweg von Hesepe nach Bramsche beleuchtet wird. 
 
Antwort FB 4/LKOS 14.12.2023  
Es handelt sich um eine Kreisstraße im Außenbereich des Landkreises Osnabrück. 
In Außenbereichen ist keine Straßenbeleuchtung vorgesehen. 
 
Die Antwort wird als unzureichend und unbefriedigend empfunden. Der Fahrradweg würde im Dunk-
len als Fußweg benutzt werden und sei außerdem auch Schulweg. 
  
 
 

TOP  9 Anfragen und Anregungen  

 
Es wird die Verkehrssituation und insbesondere die Geschwindigkeitsbegrenzung auf der B68 in He-
sepe diskutiert. ESTR'in Glasmeyer erläutert, dass die Stadt Bramsche an gesetzliche Vorschriften ge-
bunden sei und sich dadurch kaum Handlungsspielraum ergebe. 
 
ORM Wegner fragt nach einer Möglichkeit, die Buden für den Heseper Weihnachtsmarkt etc. wäh-
rend des Jahres verstauen zu können. Gefragt wird, ob auf einer städtischen Fläche in der Nähe des 
Sportplatzes ein Container aufgestellt werden könne. Die angedachte Fläche ist im Anhang gekenn-
zeichnet. 
 
In dem Zusammenhang stellt ORM Wegner folgende Fragen: 
 

1) Gehört die Fläche beim Gelände des Sportvereins Hesepe-Sögeln der Stadt Bramsche? 
2) Darf ein vom OR Hesepe beschaffter Hochseecontainer auf der Fläche aufgestellt werden? 
3) Was wäre dabei rechtlich zu beachten? 

 
ORM Jeurink fragt an, warum der OR Hesepe zu der Ausschusssitzung für Stadtentwicklung und Um-
welt am 05.03.2024 noch nicht beigeladen wurde. Sofern es sich beim TOP 5 „Landerwerb zur Erwei-
terung der Eisenbahnbeladungsanlagen in Bramsche“ um Heseper Gebiet handele, würde der OR He-
sepe der Ausschusssitzung gerne beiwohnen wollen, um Fragen stellen zu können. 
ESTR'in Glasmeyer antwortet direkt, dass dieses Thema am Tage der Ortsratssitzung im Verwaltungs-
vorstand behandelt wurde und die Ortsräte eingeladen werden. 
 
 
 

TOP  10 Einwohnerfragestunde  

 
Keine.  
 
 
 
 
 
Ulrike Fänger Sonja Glasmeyer Michel Tüting 
Vorsitzende Verwaltung Protokollführer 
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